

Bildungscampus

Reise in die Zeit der »Eisernen Lunge«

— von Tanja Schulz, Lehrkraft am Bildungscampus

Im September haben Auszubildende der Gesundheits- und Krankenpflegeassistenz der Bildungscampus St. Johannisstift GmbH die erste Kursfahrt seit Corona unternommen. Mit Kursleiterin Tanja Schulz und einer Praxisanleiterin der Karl-Hansen-Klinik haben sie sich auf den Weg nach Bielefeld in das Krankenhausmuseum gemacht. Der Großteil der Auszubildenden absolviert die Ausbildung bei uns im Krankenhaus, einige sind in den praktischen Einheiten aber auch bei unserem Kooperationspartner in der Karl-Hansen-Klinik eingesetzt.

Schwerpunkt der Ausstellung waren HNO-Erkrankungen. Es gab viele Infos zur Geschichte der Medizin, ein historisches Krankenzimmer sowie früher genutzte Hilfsmittel zur Diagnostik. Der Besuch und vor allem die Zeitreise waren für die Auszubildenden besonders spannend. Sie haben interessante Details aus der Medizingeschichte erfahren:

- Dass Beethoven mit 31 Jahren fast taub war und trotzdem (mit Hilfsmitteln) die 5. Sinfonie komponieren konnte
- Spritzen und Infusionsflaschen waren früher aus Glas und musste noch gespült werden
- Patientenzimmer wurden früher von bis zu zwölf Patienten belegt
- Die Eisernen Lunge (siehe Foto rechts), die früher zur maschinellen Beatmung von Patienten genutzt wurde, war für alle besonders beeindruckend



www.krankenhausmuseum-bielefeld.de